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RAPPORT MORAL DE L’AGO 2021 DE GINETTE ALUMNI 
 

Ainsi que l’a souligné Alexandre Aractingi en présentant les comptes 2020, Ginette Alumni s’appuie sur un nombre de 
cotisants stable, un nombre croissant d'entre eux utilisant la possibilité de payer cinq ans de cotisation en une seule fois, 
ce que nous considérons comme un signe d'engagement à nos côtés. 
 
La robustesse de ce socle d’alumni permet à l’association d'assurer la fonction que lui confèrent ses statuts, à savoir : 
- établir un centre de relations amicales entre les anciens élèves. 
- réunir et gérer les fonds lui permettant, en accord avec la Direction de l'École, d'attribuer à certains élèves des bourses. 
- de contribuer s'il y a lieu au perfectionnement des installations de l'École et de son enseignement. 
- de soutenir des actions apostoliques ou humanitaires d'anciens élèves et/ou de la Compagnie de Jésus. 
 
En 2020, la Covid19 a eu un impact significatif sur certaines de ces activités, sans cependant diminuer l'implication de 
Ginette Alumni et de son Comité directeur. En rendant les réunions distancielles obligatoires, la pandémie a amélioré le 
présentéisme et la mobilisation, notamment pour les plus éloignés de Versailles. 
 
Parmi les impacts citons : 
- l'absence de projets d'Agir Pour et Avec les Autres (APAA). L'arrêt des déplacements internationaux et les 
confinements du printemps et de l'automne se sont traduits par une annulation de ce poste. 
- le besoin augmenté d'aide aux familles affectées par l'arrêt ou le fort ralentissement de leur activité professionnelle, 
notamment pour les travailleurs indépendants. Comme vous le savez, par le biais de la Fondation Ginette, notre 
association finance l'internat de la réussite (IR) mais aussi des bourses et aides complémentaires aux familles qui 
n’entrent pas dans le cadre des IR. A la rentrée scolaire de septembre 2020, le nombre des demandes que nous avons 
satisfaites et le montant total alloué à ce titre ont été de 40% supérieur à la moyenne des 8 dernières années. Nous 
avons pu répondre grâce aux dons reçus par la Fondation Ginette au titre de la solidarité interne à Ginette.  
- le besoin exprimé par l'école de production de Saint Étienne (AFEP). Celle-ci a dû arrêter sa production pendant 
plusieurs mois alors que les fabrications vendues permettent de tendre vers l'équilibre des comptes. La Fondation 
Ginette a compensé 60 % de la perte d'absorption des frais fixes, au titre de la lutte contre le décrochage scolaire 
pilotée par Loyola Formation. 
- l'adaptation des activités de soutien scolaire à l'accompagnement à distance, notamment aux ARPEJ. Cette lutte contre 
la fracture numérique a connu des succès variables et mis en lumière le besoin d'améliorer la capacité de certains 
accompagnés à suivre l'enseignement à distance, par exemple à Arpej Saint-Denis.  
 
Je voudrais rappeler ici que la communauté des anciens a vocation du fait de ses statuts à s’impliquer dans l’évolution 
de l’École et de son enseignement. Elle le fait en tant que membre du Conseil de l’Association École Sainte Geneviève et 
en déduit des axes d’action.  
Il y a quelque dix années bientôt, Ginette a compris que les Grandes Écoles d’Ingénieurs diversifiaient leur recrutement 
en termes sociaux et académiques. 
Sur le plan académique, de nouvelles filières ont été lancées, appuyées sur la Physique, la Technologie et les Sciences de 
l’Ingénieur.  
Sur le plan social, ce fut l’internat de la réussite et ses cohortes de quelque 30 élèves entrant chaque année, portant à 
quelque 60 le nombre d’internes de la réussite présents sur site, sélectionnés, sans aucune discrimination positive, sur 
les seuls mérites de leur personnalité et de leurs résultats scolaires. 
Les alumni sont fiers que leur soutien financier, via la Fondation Ginette, apporte à ces jeunes issus de milieux 
économiquement moins favorisés voire défavorisés une valeur ajoutée déterminante.  
Un très petit nombre de professeurs, soutenu par un très petit nombre d’administrateurs de Ginette Alumni, a 
développé en 2020 une opposition à cette double évolution, sociale et académique, et aux options de recrutement qui 



en découlent. Ayant échoué à infléchir la politique de l’École et son projet pédagogique, le quarteron des opposants a 
tenté de déplacer son combat vers la source de financement en mettant en cause Ginette Alumni et sa Fondation. 
Larvées jusqu’alors, les attaques ont crû fin 2020 jusqu’à un paroxysme durant 2021 qui a conduit notre association à 
commanditer l’audit Deloitte dont vous avez entendu les conclusions en début de cette AG. La transparence qui en 
découle permet d’envisager une année à venir placée sous les meilleurs auspices et focalisée à nouveau sur le service 
aux alumni. 
 
Bien qu’impactées par la pandémie et la mobilisation nécessaire dans ces circonstances, Ginette Alumni a poursuivi les 
activités de 2019 organisées autour : 
 

 De Job & Cie, qui a poursuivi en 2020 l’ensemble de ses activités en mode distanciel, y compris la formation 
interne et les ateliers. Trente-trois personnes en recherche d’emploi en ont bénéficié. Une nouvelle 
gouvernance a été mise en place pour mieux structurer le fonctionnement du groupe dans une sérénité 
retrouvée. 

 De la communication, avec notamment Servir, remarquable revue semestrielle dont la qualité contribue 
puissamment à notre rayonnement, et la @newsletter mensuelle. 

 D’animations du réseau, avec par exemple l’émergence d’idées qui aboutiront à la création de groupes 
géographiques ou thématiques. 

 De la Retraite ignatienne des familles, organisée au cœur de l’été, et qui a connu un succès tel que cet 
évènement est devenu annuel. 

 De l’édition de l’annuaire papier, autofinancée par la publicité.  

 Des progrès du site Web, outil incontournable d’animation du réseau. 

Il ne se passera que six mois d’ici à notre prochaine AG, qui devrait retrouver une tenue présentielle le 9 avril 2022, avec 
le grand retour des retrouvailles BJ10 et BJ30, ainsi que d’activités plus proactives que défensives.    
    

Je vous invite à rejoindre et amplifier les activités et les groupes existants et à en proposer de nouveaux. N’oubliez pas 
d’envoyer vos contributions pour la @newsletter à sabinedelaigue@bginette.org (en continu) et pour Servir à 
ginetteservir@gmail.com (pour le 30 octobre et le 30 avril respectivement). 

 

     Jacques Monnet  

  

mailto:ginetteservir@gmail.com


Candidats au  postes à pourvoir du comité de Ginette Alumni 
(Amicale des Anciens de l’Ecole Sainte Geneviève) 

Assemblée Générale 2021 Ginette Alumni  

 
Liste par ordre alphabétique 

1. Olivier Debains  
2. Olivier Gouraud 
3. Philippe Gout  
4. Stéphanie Hervier 
5. Bertrand Lebret  
6. Cyrille Marcilhacy  
7. Jessica Matheron  
8. Jacques Monnet 
9. Josselin Mulsant  
10. Dominique Noisette  
11. Aymeric Perrin  
12. Émeric Peyredieu du Charlat 
13. Emmanuel Roger  
14. Clément de Séguins Pazzis  
15. Camille Viros, née Chaix  

  



Profession de foi des 15 candidats au poste d’administrateurs du comité de Ginette 
Alumni 

(Amicale des Anciens de l’Ecole Sainte Geneviève) 

liste par ordre alphabétique 

 

 

 
Olivier Gouraud 
 
Ginette en A’2 années 1969/1971.  
Famille de 4 enfants et 15 petitsenfants. 
 
A l’occasion de ma retraite, je me suis rapproché du réseau Loyola Formation dont la 
vocation est de former à un métier, grâce à l’alternance, des adultes et des jeunes 
sortis sans qualification du système scolaire. C’est ainsi un réseau de 4 centres de 
Formation 
Continue et de 6 Ecoles de Production qui se sont développés en France. 
Le réseau comporte aussi du soutien auprès de jeunes de 7 à 25 ans en voie d’échec 
scolaire à travers un accompagnement individuel proposé par cinq ARPEJ. D’ailleurs, 
Ginette est particulièrement concerné par ARPEJ78 où plus de 40 jeunes de 1ère année y 
assurent un accompagnement d'une heure par semaine. Je suis membre du bureau de ARPEJ78 
et membre du Comité de Ginette Alumni depuis 4 ans afin d’y développer le lien avec 
Loyola 
Formation. Vous recevez d’ailleurs une fois par an un courrier sollicitant votre soutien. 
Je souhaite poursuivre cette action par un nouveau mandat et vous en remercie. 

 



Philippe GOUT 
 
1969-1971 
ATOME 

Je pense que donner un avis sur la base d’une répartition par filière et par années de présence est une bonne 
idée qui ne me semble toutefois pas essentielle. Il me parait plus important : 
D’avoir démontré son attachement à notre école et à son association, comme je l’ai fait (1) pour 
Job,(2) en organisant le jour GI à SG,(3) en créant le groupe écrivain que j’anime (Actuellement avec Quentin 
Bordes),(4) et bien d'autres … 


D’avoir une disponibilité réelle pour participer en présentiel à nos réunions. Ce moment de dialogue est 
certainement l’un des plus importants de notre engagement. (J’ai été présent à quasiment toutes nos 
réunions lors de mon premier mandat) 
D’avoir une expérience de la vie associative, bien différente de celle de l’entreprise. 

 J’ai rejoint « Passerelles et Compétences, association créée par un ancien de Ginette, 
où j’interviens notamment en bénévolat de gouvernance pour aider au fonctionnement, 
parfois difficile, des associations. Dans ce cadre, je suis aussi administrateur d’une 
association d’insertion d’insertion (Ami Services 78) 

J'avais mentionné à notre président que je m’absentais un an pour revenir conformément à nos statuts, avec le souhait 

de participer pleinement à une belle vie associative pour les anciens de notre école. 

 

 

 

 
 

 

 

Stéphanie Hervier, 2002-2004, Spice 
 

Les deux années passées à Ginette ont aujourd'hui encore une influence importante dans mon quotidien et 
mon chemin de vie. "L'esprit co", la devise "Servir" ou encore les amis proche que j'en ai gardés ont généré 
chez moi un attachement et une affection particulière pour notre école. 
C'est en 2014 que j'ai ressenti le désir de "redonner" un peu de ce que j'avais reçu pendant ces années 
précieuses. 
D'abord en co-animant le groupe LinkedIn de l'école, et en apportant quelques contributions écrites à Servir. 
Puis en me présentant aux élections du comité en 2017, pour concrétiser davantage cet engagement que je 
souhaitais prendre. 
Je présente ma candidature aujourd'hui pour renouveler cet engagement : j'espère continuer à apporter aux 
Alumni avec mon regard de "jeune entrepreneure" et ma patte digitale, pour contribuer au développement 
des élèves de l'école, poursuivre les actions externes et promouvoir l'esprit jésuite au service d'autrui. 
Stéphanie Hervier 
www.medaviz.com 

 

https://amiservices-bouclesdeseine.fr/
http://www.medaviz.com/


 



 

 
 
 
 
Jessica Matheron (PC 2001-2003). 
 

La BJ m’a permis de connaître et dépasser mes frontières, aussi bien académiques que personnelles, dans un 
cadre bienveillant. Les amitiés formées sont toujours un pilier deux décennies plus tard. Après mes études à 
Harvard j’ai pris conscience qu’en France nous devions nous impliquer davantage dans nos écoles pour 
qu’elles continuent de s’épanouir. Ainsi j’ai repris contact avec Ginette pour fédérer nos anciens et au-delà, 
au sein de l’association X-US étendue aux Grandes Écoles, en organisant de nombreux évènements. Cela me 
permit ensuite d’accroître la visibilité de retrouvailles que Loïc de Vanssay et Hubert Sagnières organisèrent 
à New York en 2017. Récemment de retour à Paris dans le domaine de la data science, j’aimerais poursuivre 
cet engagement. J’espère apporter une énergie nouvelle pour se retrouver plus souvent, pour être à l’écoute 
des idées permettant d’améliorer notre gouvernance, pour avancer ensemble dans la bienveillance. 



 



 



 



 

  



Emeric Peyredieu du Charlat 
 
Ginette 83/85 
Ingénieur Centrale Lille (ex IDN) 1988 
Diplomé ESSEC Grande Ecole 1990 
 
Profession de foi en complément de ma candidature du 19 juillet 2021 
 
Cher Jacques, Monsieur le Président 
En deux années à la BJ j’ai été marqué par les notions de collectif, de camaraderie, d’émulation cordiale et noué des 
liens indéfectibles. De cette expérience est né le désir de servir à mon tour et, après avoir été coopté en 2021, je 
serais heureux que les alumni m’élisent au comité de notre association. 
Certains éléments de mon parcours peuvent être de nature à interesser l’association. 

Ma connaissance de Ginette est batie sur le temps long, de mon père et mes oncles à mes frère et soeur 
jusqu’à deux de mes filles. 

Elle est également récente, au niveau du comité au sein duquel j’ai eu l’honneur d’être coopté cette année 
et au niveau des élèves, ma dernière fille ayant intègré son école en septembre de cette année. 

A 56 ans, actif professionnellement, je suis une sorte de barycentre des âges des autres membres ce qui me 
permet d’intégrer les différents niveaux de points de vue. 

Successivement Directeur de l’Association des diplomés de l’ESSEC puis Directeur d’Audencia Business 
school, je connais le monde de l’enseignement supérieur et ses problématiques. Cette connaissance est 
actualisée en permanence car ce secteur est un de mes champs d’activités professionnelles 

Mon pilotage d’ESSEC Alumni m’a confronté à la difficulté de financement d’une association et à l’ensemble 
de son périmètre d’action. 

Membre d’un cabinet d’executive search, je peux sans doute apporter éclairage et soutien aux camarades 
qui le souhaitent 
Beaucoup de talents et de compétences sont autour de la table et je ne demande qu’à contribuer à recentrer 
l’association vers les alumni. De nombreux sujet me paraissent interessants à travailler tels que: quelle vision ont les 
alumni de notre mission, notre stratégie est elle claire et solide, le positionnement vis-à-vis des associations d’écoles 
est il pertinent, l’association a-t-elle les moyens de son ambition ? 
Souhaitant pouvoir contribuer à l’action de l’association, très cordialement 
Emeric Peyredieu du Charlat, le 12 septembre 2021 

 

ROGER Emmanuel Ginette 73 
 

En préambule je dois avouer n’avoir pendant plusieurs années eu aucun contact avec l'association des Anciens 
car je la percevais trop polarisée sur l'école et ses élèves. 
A la BJ mon aumônier faisait souvent référence à une des missions originelles de Ginette un peu oubliée qui 
était de faire vivre des valeurs humanistes et chrétiennes dans un monde scientifique, économique et 
politique déjà très sécularisé à l’époque, mission qui trouve évidemment de nos jours une acuité renouvelée. 
Avec la découverte il y a quelques années de la Fondation Ginette Solidarité, de sa devise "Rayonner et Servir " 
et de la nature des chantiers entrepris, notamment les Internes de la Réussite et le futur centre Teilhard de 
Chardin; l'Association des Anciens m'est donc apparue sous un angle nouveau illustrant un souci d'ouverture 
et de dialogue avec le monde extérieur que j’apprécie. 
J’ai donc pris contact avec l’Alumni et depuis 6 mois assisté malheureusement comme invité au 
développement d’une contestation que je considère préoccupante. 
Dans ce contexte, je serais heureux de participer aux réflexions sur l’avenir de Ginette Alumni afin en 
particulier de soutenir une ouverture renforcée de l’association sur l’extérieur. 
 
Bien à vous 
Emmanuel ROGER 



 

Clément de Seguins Pazzis 
 
J'ai 43 ans, ai épousé une ancienne de la BJ et ai deux enfants. Rentré à Ginette en 1995 et sorti en 1997, je ne me 
suis que très peu éloigné de l'établissement. 
Colleur de 1997 à 2001, auteur/correcteur d'une pale-co en 2001 et 2002, professeur de Mathématiques depuis 
2006 (PCSI de 2006 à 2009, MP* depuis), j'ai toujours eu à coeur de contribuer à la modernisation du lycée. J'ai 
notamment assuré le secrétariat (2009-2011) puis la présidence (2011-2013) de l'association des professeurs du 
lycée, dont j'ai participé à la rédaction des statuts. 
Je suis également fondateur et président de l'Association pour une Orientation Raisonnée vers l'Enseignement 
supérieur Scientifique, qui se propose de développer des outils pour mieux repérer les talents scientifiques de 
demain dans l'enseignement secondaire, en particulier des tests nationaux du type SAT. 
Les années récentes m'ont convaincu que le comité des anciens gagnerait à bénéficier du point de vue d'un 
professeur en activité dans 
la maison, qui connaisse le lycée de longue date et ait pu suivre son évolution de près (Jean-Paul Beynier jouait ce 
rôle il y a une vingtaine d'années). Je serai aussi attentif à ce que la gouvernance et la vie démocratique de notre 
association soit digne du lycée d'exception qu'est Sainte-Geneviève. 

 

 

 

Camille Viros, née Chaix 

camille.chaix@gmail.com 

Ginette EC 1999-2001 (HEC, Paris School of Economics, Sciences Po Paris) 

 

Objet : Candidature au Comité de Ginette Alumni, Profession de foi 

 

Chères anciennes, chers anciens, 

Ancienne élève de Ginette en prépa EC de 1999 à 2001, j’aimerais à présent pouvoir m’engager au Comité de Ginette 

Alumni. 

Mes années à Ginette m’ont construite intellectuellement, humainement et spirituellement, et m’ont guidée dans mon 

parcours aussi bien personnel que professionnel. La devise de l’école « Servir » m’a accompagnée dans mes choix 

professionnels, notamment dans mon envie de travailler au bien commun, m’amenant à mon poste actuel à l’OCDE où 

je travaille à l’élaboration de recommandations pour les gouvernements afin d’améliorer la vie de leurs citoyens. 

L’esprit et les valeurs d’entraide et de solidarité qui prévalent à Ginette m’ont également permis de forger des amitiés 

qui sont toujours aussi fortes aujourd’hui. 

20 ans après ma sortie de Ginette, je souhaite maintenant servir les anciens, à travers notamment l’animation du réseau 

et l’appui au groupe Agir Pour et Avec les Autres, et plus généralement le soutien aux activités de l’Association. 

J’aimerais également m’investir dans la Fondation Ginette qui joue un rôle fondamental dans la promotion de l’égalité 

des chances et qui participe au rayonnement de notre école. Je suis convaincue que mes compétences en coordination, 

stratégie et communication acquises à travers mes différentes expériences professionnelles me permettront d’être utile 

à l’accomplissement des missions du Comité. 

J’espère de tout coeur pouvoir faire partie du Comité prochainement et vous remercie par avance pour la confiance que 

vous voudrez bien m’accorder. 

Amicalement, 

Camille 


